Das Präteritum
Das Präteritum ist eine Vergangenheitsform. Man kann es mit dem französischen „imparfait“ vergleichen. Es gibt schwache und starke Verben. Bei schwachen Verben bleibt der Stammvokal gleich. Dies sind geschichtlich jüngere Verben. Bei starken Verben ändert sich der Stammvokal. Dies sind geschichtlich ältere Verben. Man muss die unregelmäßigen Verben auswendig lernen.
Beispiele:
kaufen (schwach)	warten (schwach)	singen (stark)		treffen (stark)
ich kauf-te		ich warte-te		ich sang		ich traf
du kauf-test		du warte-test		du sangst		du trafst
er / sie / es kauf-te	er / sie / es warte-te	er / sie / es sang	er / sie / es traf
wir kauf-ten		wir warte-ten		wir sangen		wir trafen
ihr kauf-tet		ihr warte-tet		ihr sangt		ihr traft
sie kauf-ten 		sie warte-ten		sie sangen		sie trafen

Komplettiert folgenden Text:
Gestern ____________ (anrufen) ich meinen Freund ______. Wir _________ (wollen) ins Kino gehen. Er ____________ (haben) Zeit und _____________ (versprechen) mich mit seinem Auto abzuholen. Wir _______________ (fahren) los und ______________ (kommen) um zehn vor neun am Kino an. Wir _____________ (gehen) schnell zur Kasse und ________________ (kaufen) zwei Tickets. Danach _______________ (holen) wir uns Popcorn. Anschließend _____________ (laufen) wir schnell in den Kinosaal, denn wir ________________ (sein) schon spät dran. Die Zuschauer ________________ (sehen) schon die erste Vorschau. Wir __________________ (setzen) uns in die oberste Reihe. Der Film ____________ (anfangen) kurz danach ______. Er _____________ (gefallen) uns wirklich gut. Er _______________ (dauern) etwa zwei Stunden. Später __________________ (verbringen) wir noch ein wenig Zeit in einer Bar. Wir _____________ (trinken) jeder zwei Bier und ______________ (spielen) Billard. Danach _____________ (bringen) mich mein Freund wieder nach Hause.
